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30 октября в Избирательной комиссии Челябинской
области прошла жеребьёвка для политических партий,
зарегистрированных Центральной избирательной ко�
миссией РФ для выборов в Государственную Думу Рос�
сии, на право бесплатного размещения агитационных
материалов в средствах массовой информации. Такое
право получили все 11 партий, однако только шесть
предоставили свои агитационные материалы. С ними
вы можете познакомиться на стр. 2 нашей газеты.

Первая турбина ЧГРЭС дала
ток развивающейся промышлен�
ности Южного Урала 15 сентяб�
ря 1930 года. И сегодня самая ста�
рая электростанция Челябинс�
кой энергосистемы является од�
ним из основных источников
теплоснабжения Челябинска. Её

Реальная помощь пенсионерам
Губернатор Пётр Сумин поручил министерству финансов

организовать с 1 ноября выплаты пенсионерам в размере 500
рублей из областного бюджета. Напомним, что по решению
губернатора в этом году ко Дню пожилого человека всем пен�
сионерам по возрасту было впервые выплачено по 500 рублей.

По инициативе губернатора, поддержанной депутатами Зако�
нодательного Собрания Челябинской области, такие выплаты бу�
дут осуществляться и в следующем году ко Дню Победы и Дню по�
жилого человека.

Также глава области поручил выплатить заработную плату ра�
ботникам бюджетной сферы за декабрь до наступления новогод�
них каникул вместе с так называемой 13 зарплатой, размер кото�
рой в этом году составит 2 тысячи рублей.

Суровая уральская зима не за горами, и поэтому
торжественный пуск новой турбины на жизненно важном
объекте областного центра не остался незамеченным
южноуральскими депутатами. Первый заместитель
председателя Законодательного Собрания Челябинской
области Евгений Редин не впервые открывает новые
объекты энергетики.

Ветеранам – 40 лет
Челябинский городской совет ветеранов войны и труда –

самая крупная ветеранская общественная организация в об�
ласти. Она начала зарождаться ещё в 50�е годы прошлого века
по инициативе ветеранов Октябрьской революции, граждан�
ских и отечественных войн, тружеников тыла. Первый съезд
членов новой организации состоялся осенью 1967 года.

За четыре десятилетия городской совет провёл тысячи мероп�
риятий по патриотическому воспитанию молодёжи, поддержке ве�
теранов войны и труда. Одно из самых масштабных и запоминаю�
щихся – открытие памятника танкистам�добровольцам на улице
Кирова 8 мая 1975 года.

Поздравить челябинских ветеранов с 40�летием движения при�
были Пётр Сумин, депутаты Законодательного Собрания области.
Губернатор поблагодарил собравшихся за их подвиг в годы войны
и общественный труд в мирное время: «Годы летят неумолимо, но
самое главное – то, что вы успели сделать за свою жизнь. Ваше дело
– олицетворение высокой морали, исторической памяти!»

Также по случаю праздника Пётр Сумин вручил активистам ве�
теранского движения Почётные грамоты губернатора Челябинской
области.
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Зимы станут теплее

доля составляет около 30% теп�
ла, вырабатываемого всеми элек�
тростанциями ТГК�10 в Челя�
бинске. С 1931 года здесь три сро�
ка отработала турбина английс�
кой фирмы «Метрополитен�Ви�
керс», и руководство ТГК�10
приняло решение о её замене на

современную турбину Калужс�
кого турбинного завода мощно�
стью 12 МВт и тепловой мощно�
стью 43 Гкал/час. С пуском новой
турбины ожидаемый прирост
выработки электроэнергии со�
ставит более 50 млн. кВт/ч в год.

� Эти миллионы киловатт
очень нужны сегодня нашим за�
водам, станция питает многие
промышленные объекты, – от�
метил Евгений Редин. – Кроме
этого, она отапливает Централь�
ный, Калининский, Курчатовс�
кий и Советский районы южно�
уральской столицы. Поэтому за�
мена старого морально и физи�
чески устаревшего оборудования
повышает надёжность предпри�
ятия. Заграничная турбина отра�
ботала на ГРЭС три срока, уве�
рен, что и российская не подка�
чает и проработает не меньше.

Большие перспективы в свя�
зи с пуском новой турбины видит
и директор ТГК�10 Андрей
Шишкин.

� Вместе с Северо�Западной и
Юго�Западной котельными и
новой турбиной установленная
мощность ЧГРЭС по тепловой
энергии составляет 2 142 Гкал/
час. Эта значительная доля по�
зволит улучшить теплоснабже�
ние челябинцев. В реализацию
этого проекта ТГК�10 вложила

около 37 миллионов рублей. Для
меня стало доброй традицией со�
бирать и хранить таблички, сня�
тые со старых турбин, эта уже
третья в моей коллекции.

До 31 декабря 2008 г. турбина
будет находиться в опытно�про�
мышленной эксплуатации. За
это время энергетики проведут
все испытательные работы, отла�
дят и доведут оборудование для
бесперебойной работы турбоаг�
регата № 3 в соответствии с про�
ектными показателями.

Что ж, энергетики ещё раз
продемонстрировали, что умеют
работать, что их горячий трудо�
вой настрой благостно отзовётся
в квартирных батареях южно�
уральцев. А значит, при любых
уличных температурах зима для
горожан будет тёплой.

Алексей ГРУЗНЫЙ

В обращении к правительству
РФ, в частности, говорится:

«По данным территориально�
го органа Федеральной службы
государственной статистики по
Челябинской области, в августе
текущего года рост отпускных
цен предприятий хлебопекарной
промышленности на отдельные
сорта хлеба и хлебобулочных из�
делий составил от 21 до 57,4% , а
также наблюдался рост уровня
торговой надбавки к отпускным
ценам предприятий хлебопекар�
ной промышленности до 19,7%.
В среднем потребительские цены
на хлеб и хлебобулочные изде�
лия, по сравнению с июлем теку�
щего года, в Челябинской обла�
сти выросли от 17,3 до 21,3%.
Объективных предпосылок для

Депутаты комитета по аграрной политике и земельным
отношениям Законодательного Собрания Челябинской
области во главе с депутатом фракции «Единая Россия»
Александром Берестовым инициировали обращение к
правительству Российской Федерации о необходимости
государственного регулирования цен на социально значимые
продукты питания. Обращение комитета было поддержано
всеми депутатами Заксобрания.

столь резкого повышения в авгу�
сте текущего года цен на хлеб и
хлебобулочные изделия в Челя�
бинской области не существова�
ло, поскольку было обеспечено
стабильное производство зерна,
и закупочные цены на пшеницу
в течение указанного периода не
поднимались.

В сентябре�октябре 2007 года
также существенно выросли
цены на подсолнечное масло,
молоко и молочные продукты,
сыры, животное масло. Так, по
состоянию на 15 октября 2007
года, в административном цент�
ре Челябинской области – горо�
де Челябинске в среднем рост
розничных цен на подсолнечное
масло, по сравнению с 1 сентяб�
ря, составил 184,7%, на сыры

отечественного производства –
153,7%, молочные продукты –
117,5%, животное масло –
131,6%.

В соответствии с постановле�
ниями правительства Российс�
кой Федерации утверждены пе�
речни продукции производ�
ственно�технического назначе�
ния, товаров народного потреб�
ления и услуг, на которые госу�
дарственное регулирование цен
(тарифов) на внутреннем рынке
Российской Федерации осуще�
ствляют правительство Российс�
кой Федерации, федеральные
органы исполнительной власти и
органы исполнительной власти
субъектов Российской Федера�
ции, но социально значимые
продукты питания в данные пе�
речни не входят.

Постоянный рост цен на со�
циально значимые продукты пи�
тания приводит к снижению их
потребления населением и ухуд�
шению качества питания мало�
обеспеченных категорий граж�
дан, что создаёт социальную на�
пряжённость в обществе.

В настоящее время органы
государственной власти Челя�
бинской области принимают
срочные меры по взаимодей�
ствию с участниками рынка про�
довольственных товаров в части
установления цен на социально
значимые продукты питания и
сдерживания их роста. Вместе с
тем, решение создавшейся про�
блемы считаем возможным толь�
ко с участием органов государ�
ственной власти Российской Фе�
дерации.

В связи с вышеизложенным,
депутаты Законодательного Со�
брания Челябинской области
обращаются к правительству
Российской Федерации с
просьбой рассмотреть возмож�
ность государственного регули�
рования цен на социально зна�
чимые продукты питания путём
установления предельного раз�
мера торговых надбавок к ценам
на указанную продукцию для
всех организаций (предприятий)
торговли независимо от их орга�
низационно�правовых форм и
форм собственности».

Автобусы для челябинцев
Московские цены на городской транспорт стремятся к 20

рублям за билет. Челябинские транспортники тоже «давят» на
власти, пытаясь увеличить цену за проезд, аргументируя это
изношенностью транспорта. Но власти держат этот соци�
альный вопрос на контроле, помогая предприятию кредита�
ми и техникой.

Ипотека будет развиваться
Правительство Челябинской области приняло решение

увеличить уставный капитал Южно�Уральского агентства по
ипотечному жилищному кредитованию до 2 миллиардов 108
миллионов рублей.

Правительство Челябинской области приняло решение увели�
чить уставный капитал Южно�Уральского агентства по ипотечному
жилищному кредитованию ещё на 600 млн. рублей и довести его
до 2,1 млрд. рублей. Это решение принято в целях дальнейшего
развития ипотечного кредитования на территории области.

С начала года в области была выдана 21 тысяча ипотечных кре�
дитов. Благодаря увеличению размера уставного капитала до кон�
ца года агентство сможет выдать до 25�27 тысяч кредитов на по�
купку жилья, сообщает пресс�служба губернатора Челябинской
области.

Золотые кадры
Президент России Вла�

димир Путин наградил госу�
дарственными наградами
южноуральских железнодо�
рожников.

За большой вклад в развитие
железнодорожного транспорта
и достигнутые трудовые успехи
медалью «За развитие железных
дорог» награждены председа�
тель первичной профсоюзной
организации линейных станций
Челябинской области и аппара�
та челябинского отделения
ЮУЖД Нина Буланова; замести�
тель главного инженера Иван
Воробьёв; машинист�инструк�
тор локомотивных бригад локо�
мотивного депо Златоуст Нико�
лай Горустович; технолог дорож�
ного конструкторско�технологи�
ческого бюро Михаил Кокуркин;
старший электромеханик Петро�
павловской дистанции электро�
снабжения Александр Кононеко;
монтёр пути Алексей Михайлюк;
составитель поездов железно�
дорожной станции Челябинск�
Главный Николай Нуяксов; глав�
ный инженер ЮУЖД Михаил Ро�
доманченко; осмотрщик вагонов
эксплуатационного вагонного
депо Оренбург Татьяна Худяко�
ва; слесарь по ремонту подвиж�
ного состава пассажирского ва�
гонного депо Челябинск Алек�
сандр Череминов.

В этом году по инициативе губернатора Петра Сумина, поддер�
жаной депутатами Законодательного Собрания Челябинской обла�
сти, на приобретение общественного транспорта в города и райо�
ны был выделен один миллиард рублей. Такая крупная сумма на об�
новление транспортного парка была выделена впервые за после�
дние 10 лет.

Из этих средств Челябинску было направлено 400 миллионов
рублей. Это позволило приобрести 150 единиц новой техники – ав�
тобусов и троллейбусов. В результате транспортный парк област�
ного центра обновился на 15%, благодаря чему будут восстанов�
лены ранее сокращённые маршруты, а также добавятся машины на
действующих.

Автобусы, которые будут ездить по улицам Челябинска, произ�
ведены в Башкирии, на Нефтекамском автомобильном заводе. Но�
вые машины очень комфортны как для пассажиров, так и для води�
телей, а также быстроходны и экологичны. Областной центр при�
обрёл 98 таких автобусов. Через месяц в город поступит ещё 50
новых троллейбусов.

Ключи от автобусов челябинцам вручил губернатор Пётр Сумин.
Он отметил, что сегодня экономика области на подъёме, и потому
настала очередь реализации программы обновления транспортного
хозяйства в городах и районах. По словам главы области, на буду�
щий год также планируется направить миллиард рублей на приоб�
ретение пассажирского транспорта. В Законодательном Собрании
данный вопрос курирует первый заместитель председателя Евге�
ний Редин.

Яков САМОЙЛОВ

В зале архивной службы Челябинской области у
иконы Божьей Матери «Призри на смирение» горит не�
меркнущая лампада памяти всех жертв репрессий.
«Большой террор. Трагические страницы истории Че�
лябинской области» – такое название носит выставка,
приуроченная 70�летию начала массовых репрессий
в СССР.

� Путь человека в
жизнь начинается со
школы, – уверен
первый помощник
председателя Зако�
нодательного Со�
брания Игорь Мар�
ковских, – учителя
для каждого из нас
всегда были добры�
ми советчиками.

За школьной
партой человек не
просто обретает
знания, он познаёт
себя. Известно, что
именно школьная
дружба – самая
крепкая.

Спасёт
искусственная почка

В Челябинской области в
начале следующего года по�
явится 3 новых отделения ди�
ализа. Они откроются в Зла�
тоусте, Кыштыме и Троицке. В
настоящее время в помеще�
ниях ведётся ремонт за счёт
средств местных бюджетов.

Оборудование же закупается
за счёт областного бюджета. На
эти цели было выделено около
10 млн. рублей. В частности, для
каждого города будет куплено по
одному аппарату «искусственная
почка». В будущем для каждого
из пунктов планируется приоб�
рести ещё по два подобных ап�
парата. Сегодня южноуральские
больные с почечной недостаточ�
ностью могут сделать процедуру
диализа в пяти местах: в Облас�
тной клинической больнице, Че�
лябинской городской больнице
№ 8, Сатке, Магнитогорске и Ми�
ассе.

Ежегодно в области прово�
дится около 50 тысяч диализов
для 450 больных. С открытием
новых отделений диализа такая
помощь станет для больных юж�
ноуральцев с почечной недоста�
точностью ещё доступнее.

Елена КАЛИНСКАЯ

Сельский
school�bus

Второй год по нацпроекту
«Образование» сельские
школы Южного Урала получа�
ют автобусы для подвоза де�
тей к месту обучения. В этом
году в Челябинскую область
за счёт средств федерально�
го бюджета (12 155 тысяч
рублей) прибыло 17 машин.

Новые автобусы Курганско�
го автозавода, каждый из кото�
рых рассчитан на 22 места, про�
шли специальную процедуру
лицензирования, имеют инди�
видуальные ремни безопаснос�
ти, громкую связь, специальную
тормозную систему, багажный
отсек и приспособления для пе�
ревозки детей�инвалидов.

Машины отправились в шко�
лы Агаповского, Аргаяшского,
Варненского, Верхнеуральско�
го, Еткульского, Каслинского,
Красноармейского, Кунашакс�
кого, Кусинского, Карталинско�
го, Нязепетровского, Октябрьс�
кого, Сосновского, Увельского,
Уйского, Чесменского, Троицко�
го районов.

В прошлом году в рамках
нацпроекта «Образование» за
счёт средств федерального
бюджета в Челябинскую область
поступило 20 автобусов.

Светлана БОРОДУЛИНА
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Вот что «Справедливая Россия»
считает необходимым сделать в са�
мое ближайшее время после выбо�
ров в Государственную Думу РФ 2
декабря 2007 года:

� принять закон о компенсации
всем малоимущим необоснованного
роста цен за счёт сверхприбылей тех,
кто их взвинтил. Этот законопроект
готов и будет внесён в Госдуму от
фракции «Справедливой России»;

� принять единый и справедливый
пенсионный закон, по которому не
только чиновники (как сейчас), а все
пенсионеры будут получать пенсии в
размере 70% от зарплаты, а не 20%.
Нам нужно уже сегодня ПОДДЕР5
ЖАТЬ НАШИХ РОДИТЕЛЕЙ, подняв
пенсию вдвое, и индексировать её в со�
ответствии с реальным ростом цен;

Поддержи родителей!

� законодательно установить раз�
мер минимальной оплаты труда в 90
рублей в час: тогда ни один работаю�
щий не будет нищим, а минимальная
зарплата будет не ниже 15 000 рублей
в месяц;

� принять закон о природной ренте,
внесённый в Госдуму В. Гартунгом о пе�
речислении части доходов от прода�
жи наших природных ресурсов на
именные счета граждан. Это уже сде�
лано в американском штате Аляска, во
многих других нефтедобывающих
странах. Европейские правительства
изымают в пользу общества до 80%
прибыли нефтяных корпораций, а у
нас – только 34%;

� немедленно начать массовое
строительство по5настоящему доступ5
ного социального жилья для сдачи вна�

ём всем нуждающимся. Необходима
реальная, а не «бумажная» забота о
молодых семьях, реальное стимули�
рование рождаемости! Молодым се�
мьям – давать кредит на приобрете�
ние квартиры: после рождения пер�
вого ребенка списывать 25% долга,
после рождения второго – 50%. Тог�
да и третий ребёнок в семье обяза�
тельно появится, а государство пол�
ностью погасит кредит;

� ввести реально бесплатные образо5
вание и здравоохранение на базе при�
нятия действительно социально ори�
ентированного бюджета страны и на�
правления на социальные нужды
сверхприбылей крупнейших корпора�
ций страны. В развитых странах Евро�
пы и Америки на социальные нужды
направляется от 8 до 18% валового до�
хода страны, а у нас – лишь 1,1%! Мы
знаем – ЭТА власть, принимавшая за�
кон о монетизации льгот, никогда не
примет по�настоящему социально
ориентированный бюджет. Для неё
здравоохранение, образование, зарп�
лата бюджетников, пенсионное обес�
печение — всего лишь «затратные ста�
тьи бюджета». Для нас же это вложе�
ние в наших людей, в наше будущее!

ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Что требует и чего добивается партия «Справедливая Россия»?
Тысячелетняя культура нашего народа, его представления о добре,
совести и порядке всегда основывались на вере: наше общество
должно быть Справедливым. Никогда наша страна не будет ни
сильной, ни единой, если не станет Справедливой, – точно сказал
лидер «Справедливой России» Сергей Миронов. У нас есть чёткая
программа действий по ВОЗВРАЩЕНИЮ СПРАВЕДЛИВОСТИ
в нашу жизнь. По каждому её пункту разработаны законопроекты,
все они подтверждены детальными расчётами. Дело – за
политической силой, которая эту программу возьмётся осуществить.

5 Пётр Григорьевич, для чего праз5
дник 7 ноября заменили Днём согла5
сия и примирения?

� Очевидно, чтобы заставить на�
род забыть о значимых событиях,
происходивших при советской вла�
сти. По сути, у политических сил,
настаивавших на переносе праздни�
ка с 7�го на 4 ноября, не было для
этого логического основания. Ведь
белополяков из Кремля выгнали не
4, а именно 7 ноября, о чем говорит�
ся и в указе Ельцина от 1996 года,
касающемся памятных дат.

Тем, как легко государственная
«элита» страны отказалась от нашей
истории, она сама спровоцировала
пренебрежение к России со сторо�
ны других государств. Теперь «де�
мократы» возмущаются отношени�
ем к нашим памятникам в Латвии и
Венгрии… А ведь они пожинают то,
что посеяли! КПРФ однажды суме�
ла предотвратить попытку полити�
ков убрать со знамени Победы сим�

Уважать историю – уважать себя
История великой страны – не школьное сочинение. Её нельзя
переписать, предав забвению события, повлиявшие на развитие не
только России, но и десятков государств мира. О том, как власть
пытается вытеснить из сознания граждан память о Великой Октябрьской
социалистической революции и какие действия могут изменить будущее
отчизны, мы говорим с депутатом Государственной Думы Российской
Федерации, первым секретарём Комитета Челябинского областного
отделения КПРФ Петром Григорьевичем Свечниковым.

вол Советского Союза – серп и мо�
лот. Защитить день 7 ноября пока не
удалось, но я уверен, что патриоти�
ческая общественность вместе с ком�
мунистами возродит праздник.

5 Несмотря на то, что официально
людей лишили возможности праздновать
годовщину Великой революции, каждый
год на митинги КПРФ приходят тысячи
тех, кто дорожит историей страны…

� Мы отмечали и будем отмечать 7
ноября и впредь. Я считаю, что госу�
дарство должно учитывать интересы
всех граждан России, особенно тех,
чьим трудом созданы честь и слава на�
шей страны. Но если власть этого не
делает, КПРФ готова взять эту обя�
занность на себя.

5 Какие торжества пройдут в день
905летия Октября?

� 7 ноября на площади Революции
пройдут демонстрация и митинг. А
накануне, 6 ноября, в здании Законо�
дательного Собрания области (быв�
шего здания обкома КПСС) состоит�

ся торжественное собрание, на кото�
рое приглашены делегации практи�
чески со всей Челябинской области.
По традиции собрание начнётся с
доклада и приветствия пионеров,
после чего состоится большой празд�
ничный концерт.

5 Сегодня Россия находится на по5
роге новой революции – технологичес5
кой…

� И очень важно её не «прозевать»,
как уже было однажды в нашей исто�
рии. Стране нужна новая индустриа�
лизация, потому что большая часть
производственного оборудования, ко�
торое эксплуатируется ещё со времен
Советского Союза, морально устаре�
ло. Стране нужна новая национализа�
ция основных отраслей, затрагиваю�
щих жизнь всех граждан: добываю�
щей, электроэнергетической, желез�
нодорожной, промышленной. Ведь
государственная власть сегодня ока�
зывается неэффективной именно из�
за того, что у неё практически нет соб�
ственности, а значит, она существует
как бы вне реальной жизни, в ключе�
вые моменты оказываясь бессильной.

Но самое главное – необходимо
вернуть народу власть и собствен�
ность, которые дадут обществу воз�
можность дальнейшего развития, а
гражданам – выбора своего будущего.

Ольга РАЗУМОВА
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Благодаря слаженной работе депу�
татов�златоустовцев бюджет на буду�
щий год город Иоанна Златоуста
сформировал одним из первых в об�
ласти. Как заметили участники состо�
явшихся публичных слушаний, бюд�

Подстанция в Камышах
Первый заместитель председателя Законодательного Собрания Че�

лябинской области Евгений Редин и первый заместитель губернатора
Владимир Дятлов приняли участие в пуске новой электроподстанции «Ка�
мыши».

Новая подстанция построена для обеспечения электроэнергией завода по
производству алюминиевой тары для напитков фирмы «Рексам». Основными
покупателями завода станут пивные заводы «Вена» и «Балтика». Завод будет
выпускать два миллиарда банок в год, поставляя продукцию не только на челя�
бинский пивоваренный завод, но и в Сибирь, на Дальний Восток и в Казахстан.
Общее количество сотрудников завода составит 250 человек.

Помимо обеспечения деятельности нового предприятия, подстанция «Ка�
мыши» повысит надёжность электроснабжения населённых пунктов Аргаяшс�
кого района. Четыре линии электропередач протяжённостью более пяти кило�
метров обеспечат взаимное резервирование с подстанцией «Красный Ок�
тябрь». Владимир Дятлов отметил, что строительство подстанции даст толчок
к развитию не только прилегающих населённых пунктов – Камышовки и Мете�
лево, но и повысит инвестиционную привлекательность всего Аргаяшского рай�
она, сообщает пресс�служба губернатора Челябинской области.

 Жильё для молодых семей
Глава Челябинска Михаил Юревич вручил свидетельства семьям�уча�

стникам городской целевой программы «Жильё для молодых семей». Ве�
личина субсидии составила для семей, не имеющих детей, – 293 265
руб.; для семей, состоящих из трёх человек, – 430 920 руб.; для семей,
состоящих из четырёх человек, – 574 560 руб.

Впервые челябинские учёные стали
инициаторами снятия статуса. Мы
привыкли, что в последнее время всё
больше объектов природы человек бе�
рёт под свою защиту. Первая и есте�
ственная реакция слушателей была
примерно одинаковой: «Как, мы поте�
ряем ещё один памятник природы?!
Какая судьба ожидает озеро, лишённое
статуса?» Как утверждают специалис�
ты университета, подобное решение
пойдёт озеру только на пользу. По мне�
нию исследователей, Смолино давно
перестало быть тем самым целебным
водоёмом, каким считалось ещё в на�
чале прошлого века.

Сегодня это природно�технический
резервуар, который используется горо�
дом. Человек изменил среду обитания
вокруг озера, следовательно, изменил
экосистему, что напрямую отразилось
на состоянии Смолино. Во много раз
сократилось содержание солей, факти�
чески водоём стал пресным. Из�за сто�
ков и сливов повысился уровень воды:
ежегодно озеро разливается и грозит
затоплением прилегающей террито�
рии. Четырнадцать источников сегод�
ня несут свои грязные воды в Смоли�
но. Это отходы заводов и больницы,
расположенных на берегу, ливневые
стоки, канализационные сливы част�
ных домов, многочисленные ручьи и
две речки.

Гимназия № 96 не совсем обычная.
Главная её особенность – углублённое
изучение немецкого языка со второго
класса. Большая часть дисциплин в
школе читается на немецком языке. Да
и создавалась школа для того, чтобы у
немцев, проживающих в Челябинске,
была возможность сохранить свою
культуру. Теперь же двери гимназии от�
крыты для всех, желающих лучше уз�
нать немецкую культуру и язык.

Известно, что самый лучший способ
изучать иностранные языки – погруже�
ние в языковую среду. Именно поэтому

Сохранить Смолино
В здании челябинского педагогического университета состоялись
публичные слушания «О снятии статуса особо охраняемого объекта,
памятника природы с озера Смолино». В обсуждении приняли
участие учёные, представители законодательных и исполнительных
органов власти.

Сегодня это совсем другое озеро, а
не то, каким его знали наши отцы и
деды. Для того чтобы сохранить Смо�
лино для будущих поколений, надо ре�
гулировать объёмы воды, изъять часть
донных отложений, в которых содер�
жание металлов выше нормы. Тогда
водоём сможет долгие годы служить
прекрасным местом отдыха для жите�
лей города. Парадоксально, но поста�
новление Челябинского облисполкома
№ 29 от 21 января 1969 года, придав�
шее озеру статус памятника природы,
не позволяет производить какие�либо
работы, направленные на восстановле�
ние и улучшение состояния водной
среды.

Существующий статус является не
столько барьером для природоохран�
ных мероприятий (на проведение ко�
торых всегда можно найти разреши�
тельные документы), сколько щитом
от вероломного вторжения социума и
разрушения природной среды. Не надо
особо напрягать воображение для того,
чтобы представить, что может случить�
ся с озером Смолино, если снять ста�
тус природоохраняемого объекта.

Достаточно вспомнить пример озе�
ра Увильды. Куча бесхозных плавучих
бань, помойки, канализационные сто�
ки, которые загрязняют то, что рань�
ше называлось «жемчужиной Урала».
Беспредел удалось остановить только

после того, как Законодательное Со�
брание Челябинской области придало
Увильдам статус природоохранной
зоны. После чего последовал ряд мер
по очистке прилегающей территории
от несанкционированных свалок и
строений.

Ситуация с озером Смолино более
тяжёлая по сравнению с Увильдами,
так как оно расположено в черте горо�
да и страдает ещё и от промышленных
стоков.

В ходе слушаний участники разде�
лились на два лагеря. Учёные состави�
ли ходатайство на имя губернатора Че�
лябинской области о снятии с озера
Смолино статуса природоохранной
территории. И рекомендовали отрегу�
лировать природоохранные меропри�
ятия на фоне действующего законода�
тельства и водного Кодекса. А также
предложили утвердить режим хозяй�

ственного использования озера и раз�
работать комплексную поэтапную про�
грамму по восстановлению и очистке
озера.

Другого взгляда на проблему при�
держиваются представители законода�
тельных органов власти: сохранить ста�
тус Смолино – значит уберечь водоём
и прилегающую территорию от факти�
ческого мародёрства.

Также необходимо инициировать
принятие программы мер по строитель�
ству новых очистных сооружений и си�
стемы водоснабжения и водоотведения
в северо�восточную строну Ленинско�
го района, найти другие источники во�
доснабжения для промышленных пред�
приятий района. Обязать директоров
заводов осуществлять программу фи�
нансирования мер, направленных на
улучшение экосистемы водоёма.

Ирина АДЛЕР

Миллионы для юных
По решению местных депутатов 38% средств бюджета
Златоустовского городского округа в будущем году будет направлено
на финансирование сферы образования. Так, более 11 миллионов
рублей в казне предусмотрели на обеспечение дополнительных 523
рабочих мест в сфере дошкольного образования.

жет 2008 года имеет чёткую соци�
альную направленность. На сферу об�
разования заложены расходы в сум�
ме 644 миллионов рублей. Главными
задачами в этом направлении остают�
ся соблюдение прав и гарантий дос�

тупности образования, формирова�
ние системы школьного медицинско�
го обслуживания, поддержка образо�
вательных учреждений, работающих
в инновационном режиме, а также
поддержка дошкольного образова�
ния.

Более 11 миллионов в будущем году
предусмотрено на обеспечение допол�
нительных 523 рабочих мест для сис�
темы дошкольного образования. Для
реализации национального проекта в
этом направлении – 19,4 млн.

Более полумиллиона рублей плани�
руется направить на выплаты библио�
течным работникам ежемесячных над�
бавок, столько же – на содержание дет�

ско�юношеских школ, финансируе�
мых из фонда соцстраха. Златоуст на�
мерен и далее уделять особое внимание
поддержке талантливой молодёжи –
это и премии юным дарованиям и сту�
дентам ЮУрГУ, и поощрения победи�
телей олимпиад, участников НОУ, при�
зёров различных конкурсов областно�
го и федерального масштабов.

Напомним, что в 2003 году объём
финансирования сферы образования
округа составил 245 млн. рублей, в 2006
– более 523 миллионов, в нынешнем
– 610. В целом, размер городской каз�
ны в 2008 году равен 2 миллиардам 270
миллионам рублей.

Анатолий МАРМЫШЕВ

Попутный ветер в школьных парусах
Традиции формируются годами. Временем они проверяются и
укрепляются. Но за любой традицией всегда стоят люди. В гимназии
№ 96 об этом знают, как нигде. За 55 лет здесь заложены не просто
свои обычаи, а законы, по которым живёт вся школа.

у 96�й сложились дружеские отношения
с учебными заведениями Германии.
Ученики гимназии не раз были в шко�
лах имени Конрада Аденауэра и Святой
Ангелы, что расположены в небольшом
немецком городке Випперфюрд. На
стажировку в Германию могут ездить и
учителя гимназии. В гости к российс�
ким ребятам приезжают немецкие
школьники. Благодаря такому сотруд�
ничеству у гимназии есть возможность
пополнять книжный фонд немецкой
литературой в области немецкого язы�
ка, культуры и искусства.

За 55 лет работы гимназии её воз�
главляли превосходные организаторы и
талантливые педагоги. Свою летопись
школа начала под руководством фрон�
товика Михаила Евгеньевича Дуранова.
Сегодня Михаил Евгеньевич – доктор
педагогических наук, профессор. Имен�
но под его руководством школа получи�
ла право преподавать многие предметы
на немецком языке.

В 1964 году эстафетная палочка ди�
ректора была передана Тому Иванови�
чу Шлею. Он продолжил укреплять осо�
бенный статус немецких традиций в
стенах школы. В 1980 году руководите�
лем школьного коллектива стал Юрий
Викторович Пинеккер. Под его началом
в школе стало уделяться большое вни�
мание патриотическому воспитанию
детей. Кроме того, благодаря Юрию
Викторовичу было установлено тесное
сотрудничество с немецкими школами.

Элла Александровна Швеммер заня�
ла место директора в 1993 году, она су�
мела сформировать в школе европейское
пространство, а ещё при ней у ребят по�
явилась возможность сдавать экзамены
на шпрах�диплом и стажироваться в Гер�
мании. Сегодня гимназия является экс�
периментальной площадкой по направ�
лению «Гимназия как социокультурный
комплекс», здесь активно развивается
система допобразования, уделяется
большое внимание внедрению здоровье
сберегающих технологий. И всё это бла�
годаря нынешнему директору Жанне
Викторовне Рыжковой.

� Мы сумели не только сохранить
школьные традиции, которые форми�
ровались десятилетиями, но и создать и
укрепить новые, – отметила в своём по�
здравительном слове Жанна Викторов�
на. – Наша гимназия всегда славилась
высоким качеством образования, благо�

даря которому выпускники гимназии
могут обучаться в лучших учебных за�
ведениях России и Германии. В этом се�
рьёзную помощь мы получаем от наше�
го депутата, председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской обла�
сти Владимира Мякуша, от районных
властей. Я желаю всем нам и нашей
школе благополучия, стабильности и
процветания.

Гостей, приглашённых на торжество,
было много, все они пришли не с пус�
тыми руками. Педколлектив был на�
граждён благодарственными письмами
и грамотами от министерства образова�
ния и науки Челябинской области, гла�
вы Металлургического района, депутат�
ского корпуса городской Думы и Зак�
собрания области.

� Путь человека в жизнь начинается
со школы, – уверен первый помощник
председателя Законодательного Собра�
ния Игорь Марковских, – учителя для
каждого из нас всегда были добрыми со�
ветчиками. За школьной партой чело�
век не просто обретает знания, он по�
знаёт себя. Известно, что именно
школьная дружба – самая крепкая.

Игорь Иванович передал от Влади�
мира Мякуша поздравления с юбиле�
ем. И отметил, что решением президи�
ума Заксобрания учителя школы на�
граждаются Благодарственными пись�
мами за многолетний труд, великое ма�
стерство и в связи с 55 юбилеем гимна�
зии, а также премиями в размере пяти
тысяч рублей.

Кто�то сравнил школу с кораблём,
плывущим по волнам знаний, учителей
– с капитанами, а учеников – с юнга�
ми. Главное, чтобы в паруса этого кораб�
ля, бороздящего безбрежный океан зна�
ний, всегда дул попутный ветер.

Ирина ЯББАРОВА

ФОК: новый срок
Сдача физкультурно�спортивных комплексов откладывается. Это с со�

жалением констатировал председатель Законодательного Собрания Че�
лябинской области Владимир Мякуш. Как отметил Владимир Викторо�
вич, в области уже стало традицией ко Дню народного единства сдавать
социально значимые объекты. В этот раз обещание не будет исполнено:
жители Троицка, Первомайского и Чебаркуля останутся без подарков.

Свой очередной объезд ФОКов куратор их строительства начал с Троицка и
Первомайского. На этих объектах строительство находится в завершающей ста�
дии. Выполнены внутренние и внешние работы: отделка здания, подвод ком�
муникаций, благоустроена прилегающая территория, – всё готово для того,
чтобы возводить купола. Задержки по монтажу воздушной кровли были вызва�
ны вескими причинами: фирма�поставщик куполов медлила с поставкой обо�
рудования. Но вопрос разрешился. Оборудование на эти объекты прибыло
полностью. Специалисты�монтажники приступили к установке воздухоопорных
куполов. Уже 17 ноября торжественно откроет двери первомайский ФОК, за
ним 24 ноября будет сдан троицкий ледовый комплекс.

Весьма удручающая ситуация складывается на чебаркульском физкультур�
но�спортивном комплексе. За месяц, со времени последнего визита Влади�
мира Мякуша, практически ничего не изменилось. Объект остаётся выполнен�
ным только на 80 процентов. И опять называется одна и та же причина отстава�
ния – несогласованный график строительных работ. Виной тому откровенная
слабость генерального подрядчика, неумение руководить строительством по�
добного масштаба и отсутствие рабочих.

� Ошиблись в генподрядчике. Сейчас принимаются все меры, чтобы до кон�
ца года сдать оставшиеся ФОКи. От этого зависит судьба других шести ФО�
Ков, строительство которых планируется на будущий год, – заявил Мякуш.

На вопрос, чего же в очередной раз не хватило строителям, Владимир Мя�
куш ответил прямо: порядочности и совести.

Председатель Заксобрания вынес подрядчику, субподрядчику и главе го�
родского округа последнее замечание, пообещав ужесточить контроль со сво�
ей стороны. Также под своё наблюдение строительство взял вице�губерна�
тор области Владимир Дятлов. Вероятнее всего, к объекту будет приставлен
«надзиратель», который будет командовать рабочими. И если понадобится,
то рабочие будут трудиться в три смены. В авральном режиме ФОК должен
быть построен к декабрю.

1 ноября Владимир Викторович собрал экстренное совещание, куда съеха�
лись главы муниципальных образований, депутаты с мест, руководители мини�
стерства строительства и сами строители�подрядчики. Разговор состоялся
жёсткий. На контроль взят ежедневный ход работ. Следующий выезд предсе�
дателя ЗСО на стройплощадки намечен на 8�10 ноября.

Ирина АДЛЕР

В 2007 году распоряжением главы города финансирование подпрограммы
из бюджета Челябинска было увеличено с 2 184 000 до 12 829 000 рублей. Так�
же дополнительно были выделены средства из областного и федерального
бюджетов. Это позволит оказать государственную поддержку в приобретении
жилья 93 молодым семьям. Сегодня уже 66 семей получили свидетельства,
остальные получат право на получение субсидии до конца года.

Напомним, что в 2005 году 26 молодых семей приобрели жильё и приняли
участие в городской программе помощи молодым семьям в строительстве (при�
обретении) жилья.

В 2006 году в Челябинске была разработана подпрограмма «Жильё для мо�
лодых семей» городской целевой программы реализации национального про�
екта «Доступное и комфортное жильё – гражданам России» на 2006�2010 годы.
Благодаря её реализации в 2006 году 70 семей получили государственную под�
держку в решении жилищной проблемы.

Управление по делам молодёжи совместно с общественной организацией
«Союз МЖК России» ведёт работу с молодыми семьями по подготовке доку�
ментов для получения государственной поддержки в приобретении жилья и
ведёт консультации по реализации подпрограммы «Жильё для молодых семей».
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СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: 9. Сорт капусты. 10. Безопасный навигационный проход
по водному пространству. 11. Растение сем. бобовых. 12. Лекарственное рас�
тение. 13. Известняк. 16. Направление в поп�музыке. 17. Государство в Евро�
пе. 18. Пустыня в Средней Азии. 19. Воинское звание. 20. Форменный голов�
ной убор. 22. Сгиб на ткани. 26. Самоназвание грека. 27. Графическое обозна�
чение числа. 30. Река в Индии. 31. Парусное судно. 32. Стихотворный размер.
35. Отклик общественного мнения.
36. Аттракцион.

По вертикали: 1. Оболочка глаза.
2. Мера длины во Франции. 3. Сто�
лица Афганистана. 4. Целое, сово�
купность. 5. Мошенник. 6. Танец со
спортивными элементами. 7. Пере�
дача мяча. 8. Наука о законах наслед�
ственности и изменчивости. 14. Вод�
ное пространство. 15. Русский ху�
дожник� баталист. 21. Житель евро�
пейского государства. 23. Сорт кон�
фет. 24. Морская промысловая рыба.
25. Вид гармони. 28. Продукт пита�
ния. 29. Служащий конторы. 33. За�
болевание щитовидной железы. 34.
Буква греческого алфавита.

Но тогда почему в России детей по�
гибает больше, чем во многих других ав�
томобилизированных странах? Потому
что, в отличие от России, в Англии,
Японии и Финляндии детей безопасно�
му поведению на дороге учат в 90% слу�
чаев сами родители. И не только слова�
ми, но и наблюдением, совместным
движением по улице.

В России же действует устаревший и
неэффективный принцип: ВСЕМУ
учит школа. Но, скажем, классный ру�
ководитель вряд ли рискнёт вывести
класс к проезжей части дороги, чтобы с
тротуара учить детей «читать улицу», на�
блюдать дорожное движение. И это
вполне оправданно: что, если кто�то
вдруг выбежит на дорогу или затеет воз�
ню у края проезжей части? Значит, учи�
тель будет учить в школе словами на
уроке, а это всё равно, что преподавать
физкультуру за партой.

Так что, дорогие родители, экскур�
сии со своими детьми, практические за�
нятия на улице вам необходимо пройти

Учим ребёнка вместеУчим ребёнка вместе

 

Учим ребёнка вместе
Наши дети ничуть не меньше, чем немецкие, английские или японские,
не хотят попасть под машину, получить сотрясение мозга, перелом и
тем более – не хотят погибнуть. И наши водители ничуть не больше,
чем водители других стран, готовы пережить страшный шок, когда
автомобиль сбивает ребёнка.

самостоятельно. И вам надо будет мно�
гое предвидеть, многое предусмотреть.
Прежде всего, обманчивые ситуации на
дороге, так называемые «ловушки». Рас�
смотрим их подробнее.

Мальчик спешит. Он подходит к до�
роге, смотрит в оба направления и ви�
дит, что слева медленно приближается
грузовик. Мальчик начинает перехо�
дить дорогу, и в этот момент из�за гру�
зовика вылетает обгоняющая его ино�
марка, которую мальчик не мог видеть
раньше. И водитель иномарки не мог

раньше видеть мальчика, скрытого гру�
зовиком. Большинство пешеходов по�
гибает именно подобным образом.

Другая ситуация. Все мы с детства
слышали ставшую в настоящее время
неверно преступной присказку: «обхо�
ди трамвай спереди, а автобус и трол�
лейбус сзади». Это – приглашение под
машину. Необходимо дойти до пеше�
ходного перехода и по нему перейти до�
рогу. Если перехода нет, то самому отой�
ти от места остановки туда, где обзору
ничто не мешает.

Задайте своему ребёнку вопрос:
«Чем может быть опасна стоящая у до�
роги машина, когда ты собрался рядом
с ней переходить?» И что он ответит? –
Может тронуться, хотя трогающаяся
машина только толкнёт. Правильный
ответ такой: МАШИНА, КОТОРАЯ
СТОИТ, ОПАСНА, ПОТОМУ ЧТО ИЗ�
ЗА НЕЁ МОЖЕТ БЫТЬ НЕ ВИДНА
ДРУГАЯ МАШИНА.

Начинайте формировать у детей на�

выки безопасного перехода улицы с са�
мого раннего возраста. Вот опасные
привычки детей, имеющие свои корни
в детстве.

БЕГОМ ЧЕРЕЗ ДОРОГУ – крайне
опасно, потому что бегущий лишний
раз голову в сторону не повернёт. А на
дороге ежесекундно может возникнуть
новая опасность.

ПОСМОТРИ СНАЧАЛА НАЛЕВО,
ПЕРЕЙДИ ПОЛОВИНУ ДОРОГИ, ЗА�
ТЕМ ПОСМОТРИ НАПРАВО. Это вер�
но лишь когда переходишь по светофо�
ру. Переходя же дорогу в других местах,
необходимо посмотреть в ОБЕ стороны,
чтобы, дойдя до середины дороги, не по�
пасть между потоками автомашин. Даже
полшага пешехода назад от водителя�ли�
хача, который  мчится слишком близко
к середине дороги, может привести к
неотвратимой ситуации.

Уважаемые родители! Рассмотрев
приведённые выше ситуации с вашими
детьми, вы сами можете определить, го�
тов ли ваш ребёнок к самостоятельно�
му передвижению по городу? Неплохо
было бы в тёмное время суток позабо�
титься о светоотражающих элементах на
одежде.

Школа умеет давать знания. А здесь
нужны навыки наблюдения. От вас и ва�
шего поведения зависят жизнь и здоро�
вье детей.

Елена СТЁПКИНА,
инспектор по пропаганде ГИБДД УВД

Центрального района г. Челябинска

Обязанность же городской адми�
нистрации – обеспечить безопасность
горожан, в том числе защитить их уг�
розы, исходящей от бездомных жи�
вотных. С апреля 2006 года проблема�
ми экологической направленности в
Челябинске занимается МУП «ГорЭ�
коЦентр». Один из аспектов деятель�
ности предприятия – регулирование
численности безнадзорных животных.
Для этого была сформирована специ�
альная бригада, приобретены автомо�
биль и оборудование для отлова бро�
дячих животных, а также построен
ветприёмник временного содержа�
ния. Время подтвердило действен�
ность безвозвратного отлова – по
сравнению с прошлым годом количе�
ство заявок сократилось в пять раз.
Соответственно, сократилось в не�
сколько раз и количество челябинцев,
укушенных безнадзорными животны�
ми. Метод безвозвратного отлова по�
зволяет сохранять невысокое количе�
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Тема безнадзорных животных активно обсуждается в СМИ.
Сбившиеся в стаи оголодавшие псы представляют угрозу для жизни и
здоровья горожан. О том, насколько она реальна, говорят цифры:
ежедневно на пульт диспетчера Челябинска поступает до 150 заявок
на отлов агрессивных животных. Не стоит забывать и о том, что
бродячие псы и кошки, обитающие на помойках, разносят опасные
для человека заболевания.

ство беспризорных животных на ули�
цах города.

Сейчас безвозвратному отлову под�
вергаются больные и агрессивные жи�
вотные, остальные безнадзорные соба�
ки и кошки продолжают своё суще�
ствование и без стерилизации. А нали�
чие щенков и здоровых собак в пункте
временного содержания животных
объясняется тем, что сами горожане
обращаются в МУП с просьбой забрать
животных, которые им надоели и ста�
ли ненужными.

В Москве и Санкт�Петербурге пы�
тались контролировать численность
безнадзорных животных путём их сте�
рилизации и создания приютов, но
этот опыт не дал положительного ре�
зультата. В частности, представитель
администрации Санкт�Петербурга
публично в СМИ признал несостоя�
тельность программы. А в большин�
стве департаментов Москвы отловлен�
ных безнадзорных животных подвер�
гают эвтаназии, стерилизация же и по�
мещение в приют брошенных живот�
ных являются платной услугой. Как
показывает опыт передовых зарубеж�
ных стран, таких, как Япония или Гер�
мания, проблема бродячих животных
была решена только при активном со�
действии общества. В этих странах

есть ветприёмники, в которых содер�
жатся никому не нужные животные,
однако все эти приёмники являются
частными и работают на самоокупае�
мости. Муниципалитеты в этих стра�
нах, так же, как и в Челябинске, зани�
маются безвозвратным отловом. По�
мимо этого, в этих странах созданы
условия для того, чтобы граждане этих
стран стерилизовали своих домашних
питомцев и не выбрасывали ненуж�
ных животных. В Япониии и Германии
содержание нестерилизованных до�
машних животных обходится очень
дорого. Наши граждане ещё не гото�
вы платить большие налоги за содер�
жание нестерилизованных животных.
Между тем, выброшенные домашние
животные служат мощным источни�
ком пополнения популяции безнад�
зорных животных.

На проведение отлова и стерилиза�
ции 70% животных, как предлагают
зоозащитные организации,  требуются
значительные средства, превышающие
финансовые  возможности МУП
«ГорЭкоЦентр». Выделяемых городс�
кой Думой средств на проведение ра�
боты по обеспечению защиты горожан
от бродячих животных хватает только
на безвозвратный отлов агрессивных
животных. При увеличении финанси�
рования данной направления возмож�
но внедрение адаптированной про�
граммы по стерилизации бродячих
животных.

Яков САМОЙЛОВ

Начало большого террора было по�
ложено 31 июля 1937 года приказом
НКВД «Об операции по репрессирова�
нию бывших кулаков, уголовников и
других антисоветских элементов», ко�
торым предписывалось до декабря 37�
го года арестовать 268 тысяч 950 чело�
век и посадить на 8�10 лет, а 75 тысяч
950 человек – расстрелять. Всего за это
время было репрессировано 770 тысяч
человек.

Впрочем, нельзя время репрессий
этими семьюдесятью годами не огра�
ничивается: талантливые, смелые люди
стали таинственно исчезать ещё рань�
ше. Для чего?! Для чего каждый третий
человек был расстрелян? Многие зада�
ются этим вопросом и по сей день.

Выставка, посвящённая Дню памя�
ти политзаключённых, подготовлена
на основе архивных документов, пре�
имущественно архивно�следственных
дел репрессированных жителей Южно�

В зале архивной службы Челябинской области у иконы Божьей
Матери «Призри на смирение» горит немеркнущая лампада памяти
всех жертв репрессий. «Большой террор. Трагические страницы
истории Челябинской области» – такое название носит выставка,
приуроченная 705летию начала массовых репрессий в СССР.

го Урала. В экспозиции представлены
все слои населения, во все временные
отрезки. Это партийные и обществен�
ные деятели, руководители промыш�
ленных предприятий, священники, ху�
дожники, писатели, простые рабочие и
колхозники.

� Как чувствует себя человек, что он
думает, когда необоснованно выносят
приговор о его физическом уничтоже�
нии? У тебя семья, дети, а ты уже вы�
черкнут из списка живых, – рассужда�
ет заместитель губернатора Михаил
Рязанов. – Репрессии – это факт на�
шей истории, нашей страны, который
мы должны помнить.

Выставка не предлагает свою трак�
товку, каждый может прийти и сопри�
коснуться с тем временем и для себя
осмыслить факт истории: полистать до�
кументы, дела, ознакомиться с биогра�
фиями жертв репрессий, помолиться у
иконы. Материалы и экспонаты собра�

ны комиссией по восстановлению прав
реабилитационных жертв политичес�
ких репрессий при правительстве Че�
лябинской области.

� Меняется время, и меняется взгляд
на историю. И это нормально! – делит�
ся впечатлениями историк Игорь Нар�
ский. – Если в начале 90�х время реп�
рессий воспринималось, как что�то
страшное, злое, суровое, то сегодня –
это «старое доброе время». Люди сегод�

ня именно так хотят видеть прошлое.
� Пять лет я отсидел в лагере, –

вспоминает представитель «старого
доброго прошлого» Георгий Филиппо�
вич Ченчик. – Когда отбывал свою «пя�
тилетку», у меня была надежда вернуть�
ся к нормальной жизни. А после окон�
чания срока меня отправили в вечную
ссылку без срока, а – это вечная ото�
рванность от мира.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Обыкновенный большевизм
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Школа «ледовых рыцарей»
Детско�спортивная школа по хок�

кею с шайбой имени двукратного
олимпийского чемпиона Сергея Мака�
рова была открыта в Челябинске в ав�
густе прошлого года. Сегодня каждую
неделю в ДС «Юность» проходят тре�
нировки для челябинских мальчишек.

В ближайшее время откроется секция
и для девочек. Сейчас уже более 30 вос�
питанниц из 4 детских домов Челябинс�
ка получили приглашение на первые тре�
нировки. Губернатор Пётр Сумин напра�
вил детско�юношеской спортивной шко�
ле по хоккею с шайбой 650 тысяч рублей.
На средства, направленные из областно�
го бюджета, будет закуплена трениро�
вочная форма и оплачена аренда льда.

27.10.07 г. в 14.30 на Копейском шоссе – ГСК № 308 неустановленный води�
тель неустановленного автомобиля совершил наезд на пешехода, после чего с
места ДТП скрылся.

ПРОСЬБА ко всем очевидцам произошедшего позвонить по телефонам:
256�15�53, 256�45�36, 256�30�02.

Как правило, на ноябрьские
праздники в нашем регионе часто
меняется погода. Обычно это выра�
жается в резком понижении темпе�
ратуры, усилении ветра, переходе
осадков от дождя к снегу. Один раз
в 7�10 лет устанавливается снежный
покров, а сильные метели заметают
дороги и вызывают гололедицу, а
также налипание снега на проводах.
Последний раз мощный циклон об�
рушился на Южный Урал десять лет
назад, 6 ноября 1997 года.

Нынче на праздники также по�
дойдёт циклон. Но он захватит, в ос�
новном северный и средний Урал. А
над нашей территорией интенсив�
ность его будет значительно мень�
ше. Синоптики считают, что ненаст�
ная погода с осадками продержит�
ся всю предстоящую неделю. Тем�
пература воздуха ночью будет отри�
цательной: –1 –6 градусов, а днём

близкой к нулю: +3 –2 градуса. Усилится ветер до 10�15 м/с. Одевайтесь по
погоде и надейтесь на потепление. Оно не заставит себя ждать.


